investigaciones en marcha

MODULO:

Práctica Médica y Recursos Humanos

DOCENTES:

C. Eibenschutz, C. Fassier y J. Stuardo Yazllé

ALUMNOS:

Grupo Oaxaca: René Darce, Jussara Bressani, Elvia Pérez, Fernando Sempértegui, Fernando Felix, Jaime Hugo Pérez B. y Diómedes Robles.

Grupo Torreón: Oscar Carrizales, Marco Anonio Palma, Judith Ortega Canto, Felipe Espinosa, Leonardo Montilva y Carlos Castro.

Grupo Puehla: Carolina Martínez, Carolina Teitelboim, Teresa Izquierdo, Evangelina Muñoz y Agustin Sanginés.

A partir de un diagnóstico de salud, en base a la estructura socioeconómica y al proceso de trabajo en tres comunidades con diferentes características, se formuló un programa de salud con la participación activa de la comunidad, partiendo de un marco teórico que ubica la articulación de la práctica médica con la estructura y la superestructura social, el papel de la planificación y del planificador como intelectual orgánico a la clase dominada y su ubicación respecto del Estado.

Esta experiencia señala posibles caminos a la planificación participativa en el area de la Salud, en comunidades con diferentes características socioeconómicas y con diferentes tipos de organización.

La comunidad con la que se trabajó en el estado de Oaxaca es indígena, con producción agrícola de autoconsumo y parcialmente comercial a través del café y de barbasco; con una organización democrática interesada en los problemas de salud. El programa realizado incluía atención primaria y formación de recursos humanos a nivel local.

La comunidad del estado de Puebla, es un ejido producto de una invasión con seis años de existencia, con producción agrícola fundamentalmente de autoconsumo, una organización democrática y un servicio de salud proporcionado por la UAP. El programa realizado incluía un control del servicio de salud y programa de atención primaria que fortaleciera la organización popular del ejido.

salud problema UAM-X no. 4, 1979

La comunidad de Torreón es producto de la invasión de terrenos suburbanos, con una alta población proletaria, con una organización democrática popular. El programa realizado se centraba en problemas de dotación de agua y control de padecimientos infecciosos.

Las tres experiencias permiten analizar en la realidad concreta las limitaciones y posibilidades de una planificación participativa.

CATALINA EIBENSCHÜTZ

La Maestría en Medicina Social lamenta profundamente el fallecimiento del compañero Fernando Félix, y de Mayume, su esposa, en un accidente automovilístico.

Fernando Félix, alumno de la generación 77-79 de la Maestría en Medicina Social, pudo demostrar desde su ingreso una sólida formación profesional y gran responsabilidad en el trabajo académico, pero por sobre esos méritos ser un excelente compañero.

Su compromiso con la realidad social mexicana lo llevó a trabajar varios años como médico en la sierra norte de Oaxaca, respondiendo su paso por la Maestría a su interés por extender el contenido teórico de su labor médica.

CONTENIDO DEL Nº. 1 - ENERO DE 1978

Editorial La maestría en medicina social Investigación en sociología médica Investigaciones en marcha Reseñas Bibliografía.

CONTENIDO DEL Nº. 2 – ABRIL DE 1978

Editorial Salud y trabajo La prescripción de medicamentos Un estudio de caso de política nutricional Investigación en sociología médica Reseñas

CONTENIDO DEL Nº. 3 - OCTUBRE DE 1978

Editorial Salud Enfermedad y Estructura Social La Trascendencia Histórica del Saber Popular Investigación en Sociología Médica Bibliografía: La Mortalidad en la Infancia: Una Revisión Bibliográfica.

CONTENIDO DE ESTE NUMERO

Editorial Planificación de Salud Aumento de Población y Desempleo La Enseñanza en Ciencias de la Salud Investigacion en Sociología Médica

Maestría en Medicina Social.- División de Ciencias Biológicas y de la Salud, Universidad Autónoma Metropolitana, Xochimilco, Apartado Postal 23/181, México, 23, D.F.

Este cuarto ejemplar del boletín Salud Problema, de la Maestría en Medicina Social, de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud de la Unidad Xochimilco de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), se terminó de imprimir el 15 de enero de 1979.

Fue producido en el taller de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, con domicilio en Canal Nacional y Calzada del Hueso, México 21, D. F

Se imprimieron 500 ejemplares y en su composición se utilizaron tipos Univers 55 Bold, Medium y Medium Itálico de 10 puntos.